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Mogi Guaçu terá recapeamento de 12 vias com 
investimentos do Detran-SP 

Equipe da concessioná-
ria Elektro percorrerá de 
hoje a sexta-feira, dias 
4 a 6 de janeiro, ruas da 
região do Jardim Santa 
Terezinha, em Mogi Gua-
çu, para oferecer a mo-
radores a oportunidade 
de troca de lâmpadas in-
candescentes antigas por 
outras mais novas, com 
tecnologia LED, mais du-

radouras e 40% mais eco-
nômicas. 
A ação, parte do projeto 
Energia Com Cidadania, 
pretende promover a 
substituição de até 1.000 
lâmpadas ao longo dos 
próximos dias. O tra-
balho acontecerá nesta 
quarta e quinta-feira, das 
8h às 17h, e na sexta, das 
8h às 16h. 

Mogi Guaçu se pre-
para para dar início ao 
recapeamento de 12 vias 
da cidade a partir de R$ 5 
milhões em investimen-
tos destinados ao muni-
cípio pelo Departamen-
to Estadual de Trânsito, 
o Detran-SP, através 
do Programa Respeito 
à Vida. Ao todo, quase 
um quilômetro de vias 
receberá asfalto novo. 
A contração da empresa 
responsável pela execu-
ção é responsabilidade 
do órgão estadual, com 

previsão de início dos 
trabalhos na próxima 
segunda-feira, dia 9 de 
janeiro. 

O prefeito Rodrigo 
Falsetti destacou que 
o serviço não terá con-
trapartida da Adminis-
tração Municipal e que 
o Programa Respeito à 
Vida tem por objetivo 
atender todos os mu-
nicípios do Estado de 
São Paulo, destinando 
verbas específicas para 
as melhorias solicitadas 
por cada um deles.  

IBGE disponibiliza 
o número 137 para 
os registros finais 

do Censo 2022 

Poupatempo 
alerta para 

validade da CNH 
em 2023 

Elektro promove troca 
de lâmpadas antigas 
por LED na região do 

Santa Terezinha 
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Comissão define detalhes sobre o 
Carnaval Família: Guaçu Folia 2023 

Educação passa a contar com novos materiais 
esportivos para escolas municipais
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Base de Segurança 
do Fantinato será 
inaugurada nesta 

sexta-feira

Prefeitura de Mogi 
Mirim promove 
Concursos de 

eleição da Corte de 
Carnaval

O prefeito Rodrigo Fal-
setti inaugura nesta 
sexta-feira, dia 6 de ja-
neiro, a partir das 10h, 
a Base de Segurança do 
Fantinato, prédio que 
recebeu no ano passado 
o nome do inspetor da 
Guarda Civil Municipal 
Paulo Eduardo Archan-
gelo, morto em 2020, 
vítima da Covid-19. A 
nova unidade está ins-

talada na Rua Vereador 
José Augusto Caveanha, 
s/n°, no Jardim Fanti-
nato, na Zona Leste de 
Mogi Guaçu. 
De acordo com o secre-
tário municipal de Se-
gurança Pública, Paulo 
Henrique da Silva Go-
mes, a base será mais 
uma ferramenta de pro-
ximidade e vínculo com 
a população. Pág 6
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim

Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Mogi Guaçu

Mogi Guaçu

,Mogi Guaçu

Mogi Guaçu

Mogi Mirim

Mogi Mirim

Em reunião promovida 
nesta quarta-feira, dia 4 
de janeiro, a comissão re-

sponsável pela realização 
do Carnaval Família: 
Guaçu Folia 2023 definiu 

os detalhes do evento, pre-
visto para os dias 18 e 19 de 
fevereiro, sábado e domin-

go, no Parque dos Ingás, 
com programação gratuita 
das 16h à meia-noite. 

EDIÇÃO DIGITAL

O IBGE (Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Es-
tatística) disponibilizou 
mais um canal para que 
as pessoas que ainda não 
responderam ao Censo 
2022, possam responder 
a pesquisa. Foi disponi-
bilizado o Disque-Censo 
137 em que o questioná-
rio poderá ser respondi-
do no período das 8h às 
21h30. Em Mogi Guaçu, 
o levantamento continua 
abaixo dos 90% conclu-
ído depois que alguns 
setores foram reabertos 
para que a consulta à po-
pulação seja concluída de 

forma definitiva. 
A Coordenadora Cen-

sitária de Subárea do 
IBGE, Mayra Moutinho, 
contou que o Disque-
-Censo é inédito na his-
tória dos censos demo-
gráficos do IBGE e que o 
número 137 é um telefo-
ne disponibilizado pela 
Anatel (Agência Nacional 
de Telecomunicações) e 
configura como um ser-
viço de utilidade pública. 
“As ligações são recebidas 
por atendentes de uma 
central de atendimento 
específica para esse ser-
viço. 
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AMOR SEM COR
Nós herdamos as aptidões,

cada qual com a sua habilidade.
Existem centenas de profissões

para o bem da Humanidade.

Alguns são dados às Letras,
outros, à Geografia,

há quem seja hábil nas curas
a dominar a anatomia.

O alfaiate corta o pano
e faz um terno perfeito!

Com a experiência que tem no ramo
disfarça qualquer defeito.

Como é fiel o arco-íris
que exibe sempre as mesmas cores!

Tem cores com perfume
quer nas frutas, quer nas flores.

Mas acima de tudo isso
estão a bondade e o amor.
Quem ama, ama a todos,
pois o amor não tem cor.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Orar não 
é pedir, volume 14, da coleção Mensagens de fé 
(editoraoartifice.com.br), em homenagem ao Dia 
de Reis, que se comemora em 6 de janeiro. Os três 
reis magos, Gaspar, Melchior e Baltasar – repre-
sentando os vários povos da Terra – presentearam 
Jesus com mirra, ouro e incenso. Todos os livros 

do autor são filantrópicos.

UMA NOVA CHANCE PARA A CONSERVAÇÃO DA NATUREZA

APROFUNDANDO O ESTRAGO

Por Alexander Tur-
ra*

Evidências científi-
cas confirmam que o 
planeta está ficando 
mais quente e  que 
as consequências do 
aquecimento global 
serão cada vez mais 
graves .  Tempesta-
des, ondas de calor, 
secas prolongadas e 
inundações são al-
guns dos fenômenos 
climáticos extremos 
que serão cada vez 
mais frequentes. Mes-
mo as projeções mais 
otimistas apontam 
riscos às vidas de mil-
hões de pessoas nas 
próximas décadas e 
alertam para a possib-
ilidade de extinção de 
centenas de espécies. 
Sim, é dramático!

M a s  d e n u n c i a r 
os  problemas atu-
ais não é o bastante. 
Precisamos avançar 
r a p i d a m e n t e  n a 
construção de mod-
elos de desenvolvi-
mento sustentável, 
q u e  c o n s i d e r e m  o 
equilíbrio ecológico 
como condição para 
qualquer possibili-
dade de futuro. Nes-
sa equação devemos 
considerar a biodiver-
sidade e os benefícios 
que a natureza provê 
para as  pessoas,  o 
q u e  c o n s i d e r a  a s 
condições adequadas 
para uma vida digna 
para mais de 7 bilhões 
de seres humanos.

O Brasil, historica-
mente, tem tido uma 
atuação arrojada na 
agenda ambiental . 
Com a promulgação 

da Constituição Fed-
eral de 1988, que es-
tabeleceu o direito ao 
meio ambiente eco-
logicamente equil-
ibrado como um de 
seus princípios, houve 
muitos  acertos  do 
poder público e da 
sociedade civi l  or-
ganizada quanto ao 
dever de proteger e 
preservar a natureza 
em benefício das fu-
turas gerações.

A criação do In-
stituto Brasileiro de 
Meio Ambiente e dos 
Recursos  Naturais 
Renováveis (Ibama), 
em 1989, foi um ex-
emplo efetivo desse 
compromisso con-
stitucional. A partir 
da Eco-92, a históri-
ca Conferência das 
Nações Unidas para 
o Meio Ambiente e 
D e s e n v o l v i m e n -
to realizada no Rio 
de Janeiro, inúmer-
os foram os marcos 
legais estabelecidos 
pelo País e reconheci-
dos como referências 
internacionais. Ainda 
na década de 1990 
podemos destacar o 
Programa Nacional 
da Diversidade Bi-
ológica, de 1994, e a 
Lei de Crimes Ambi-
entais, de 1998.

Com a virada do 
século, vieram novos 
marcos, como o Siste-
ma Nacional de Uni-
dades de Conservação 
(SNUC), em 2000, e 
a Política Nacional 
da Biodiversidade, 
em 2002. A primeira 
delimitação das Áreas 
Prioritárias para a 

C o n s e r va ç ã o ,  U t i -
lização Sustentável 
e  R e p a r t i ç ã o  d o s 
Benefícios da Biodi-
versidade foi propos-
ta em 2004, enquanto 
o Painel Brasileiro 
de  Biodivers idade 
(PainelBio) foi insti-
tuído em 2014. Mere-
cem destaque tam-
bém o Relatório so-
bre Gênero, Objetivos 
do Desenvolvimento 
Sustentável e Metas 
Nacionais, de 2016, e 
as Listas Vermelhas 
de Espécies Ameaça-
das da Flora e da Fau-
na Brasileiras, que 
tiveram suas últimas 
revisões em 2014 e 
2018.

Entretanto, nos úl-
timos anos, a lider-
ança brasileira tem 
seguido o caminho 
inverso. Além do au-
mento do desmata-
mento, são preocu-
pantes os focos de 
incêndios, as invasões 
em áreas protegidas 
e  as  denúncias  de 
agressões a comuni-
dades tradicionais. 
Desde 2018, nenhu-
ma nova unidade de 
conservação federal 
foi criada e, também, 
não houve reconheci-
mento de novas terras 
indígenas em nosso 
território. Além dis-
so, notamos eviden-
te enfraquecimento 
dos órgãos de fiscal-
ização e controle, com 
sistemáticas reduções 
de quadro de fun-
cionários, de recursos 
financeiros e de au-
tonomia, resultando 
em evidente redução 
na proteção e no uso 

racional de nossos 
recursos,  tanto de 
áreas terrestres quan-
to costeiro-marinhas.

Tais fatos chocam 
não apenas a socie-
dade brasileira como 
também a  opinião 
pública internacion-
al. Eles representam 
um revés no protag-
onismo internacional 
que o Brasil repre-
sentava, o que se re-
flete nos posiciona-
mentos do País nas 
discussões, tratados 
e conferências da Or-
ganização das Nações 
Unidas (ONU) sobre 
biodiversidade e cli-
ma. Mas, se nos úl-
timos anos o “clima” 
no Brasil é de des-
confiança em relação 
às políticas ambien-
tais, seu pioneirismo 
na agenda ambiental 
revela que é possível 
retomar esse caminho 
e recuperar o tempo 
perdido.

É necessário  re-
tomar a criação e a 
implementação  de 
unidades de conser-
vação, cujos proces-
sos se encontram há 
anos prontos no In-
stituto Chico Mendes 
de Conservação da 
Biodiversidade (ICM-
Bio), além de esta-
belecer compromis-
sos concretos a curto 
e médio prazos para 
a redução do desmat-
amento e incêndios 
florestais de nossos 
biomas e  propor a 
imediata expulsão de 
madeireiros, grileiros 
e garimpeiros ilegais 
de nossas áreas pro-
tegidas.

O Congresso Na-
cional pode – e deve 
– cobrar o Executivo 
Federal para que tais 
medidas sejam pri-
orizadas, bem como 
demonstrar proativ-
idade barrando in-
úmeros projetos de 
lei que propõem ret-
rocessos ao nosso ar-
cabouço legal ambi-
ental.

Uma retomada do 
protagonismo bra-
sileiro também pres-
supõe a aprovação 
de leis benéficas ao 
meio ambiente. Um 
exemplo concreto se-
ria o avanço da tra-
mitação da chama-
da Lei do Mar (PL 
6969/13),  que cria 
a Política Nacional 
para a Conservação e 
o Uso Sustentável do 
Bioma Marinho Bra-
sileiro, englobando o 
mar territorial, a zona 
costeira, as dunas e 
mangues, objetivando 
promover o uso sus-
tentável dos recursos 
naturais, garantir a 
conservação da biodi-
versidade e prevenir 
impactos negativos a 
nossa costa.

Um dos princípios 
do PL 6969/13 é a 
sintonia com os acor-
dos internacionais 
para a preservação do 
oceano e os Objetivos 
de Desenvolvimento 
Sustentável da ONU. 
Seria um gesto opor-
tuno e necessário para 
que o Brasil proteja 

efetivamente sua bio-
diversidade marinha 
e fortaleça as bases 
para uma economia 
sustentável do ocea-
no, além de mostrar 
ao mundo que po-
demos retomar a lid-
erança nas políticas 
de conservação rumo 
a uma economia sus-
tentável.

Mas para que esse 
processo de recuper-
ação seja duradouro, 
mudanças mais es-
truturantes devem ser 
promovidas no País. 
Mudanças que levem 
ao fortalecimento da 
educação.  Da edu-
cação para a autono-
m i a ,  d a  e d u c a ç ã o 
emancipatória, da ed-
ucação para transfor-
mação, cujo objetivo 
seja o desenvolvimen-
to da visão crítica e do 
protagonismo social 
em um processo de 
construção de uma 
democracia participa-
tiva ambientalmente 
e socialmente justa. 
Essa é a chave para 
resgatar o Brasil do 
passado e promover 
o Brasil  do futuro, 
superando o Brasil do 
presente.

Alexander Turra é 
professor titular do 
Instituto Oceanográf-
ico da USP e membro 
da Rede de Especial-
istas em Conservação 
da Natureza

*José Renato Nali-
ni

V o z e s  i s o l a d a s 
alertavam os brasile-
iros sobre os riscos 
de uma exploração 
insensata de seus re-
cursos naturais. José 
Bonifácio de Andrada 
e Silva, o Patriarca, 
foi um dos primeiros 
a m b i e n t a l i s t a s  n o 
m u n d o .  P r e o c u p -
ou-se com a devas-
tação em Portugal e 
trouxe a apreensão 
para o Brasil. À ev-
idência, nada se fez 
para evitar o desas-
tre. 

De qualquer forma, 
em 1934 t ínhamos 
um Código Florestal, 
modificado em 1965. 
Que veio a ser prati-
camente revogado em 
2012, com a super-
veniência de uma leg-
islação que não cita 
ao menos uma vez a 
expressão “Código 
Florestal”. 

S u r p r e e n d e n t e -
mente, o STF a con-
siderou compatível 
com uma Constitu-
ição que chegou a ser 
chamada “Ecológi-
ca”, por contar com o 
mais belo dispositivo 

ecológico produzido 
numa ordem fundan-
te no século 20: o seu 
artigo 225.

O disfarce do ru-
ralismo antagonis-
ta  da  natureza  fo i 
a criação do CAR – 
Cadastro  Ambien-
tal  Rural ,  promes-
sa de recomposição 
das áreas ilegalmente 
desmatadas. O arre-
medo de Código Flo-
restal completou dez 
anos e dos quase sete 
milhões de imóveis 
rurais cadastrados, 
menos de trinta mil – 
para maior exatidão, 
apenas 28,6 mil  – 
f o r a m  a n a l i s a d o s 
pelo SFB – Serviço 
Florestal Brasileiro. 
Isso significa menos 
do que meio por cen-
to dos imóveis.

Em seguida deve-
ria vir a adesão ao 
Programa de Regu-
lar ização  Ambien-
tal. Embora mais da 
metade dos propri-
etários cadastrados 
t e n h a m  s o l i c i t a d o 
a d e s ã o  à  r e g u l a r -
i z a ç ã o  a m b i e n t a l , 
só 1.169 termos de 
compromisso foram 
assinados. Algo que 
representa vergonho-

so 0,01% dos imóveis 
cadastrados. 

Tais dados foram 
apurados pela Cli-
mate Policy Initia-
tive, constantes do 
relatório anual “Onde 
Estamos na Imple-
mentação do Código 
Florestal?”.

Consequência ne-
fasta da desarticu-
lação das estruturas 
de tutela ecológica 
lenta e gradualmente 
edificadas no Brasil, 
a  partir  da década 
de setenta do século 
passado. 

N u m a  e v i d ê n c i a 
d e  q u e  s e  e n t r e -
ga à raposa a guar-
da do galinheiro, o 
controle do sistema 
CAR foi  t ransfer i-
do do Ministério do 
Meio Ambiente para 
o Ministério da Ag-
ricultura, pelos de-
cretos 10.662/21 e 
10.827/21 .  Paral i -
sado o  s is tema de 
análise dinamizada, 
propiciadora da au-
tomação da avaliação 
dos cadastros medi-
ante uso do georref-
erenciamento. Para 
piorar, o Parlamento 
continua a prometer 
ainda maior flexibi-

lização da normati-
va de licenciamento 
ambiental. Vivem-se 
tempos de flagrante 
aprofundamento do 
estrago. Não é para 
sobrar nada, de uma 
cobertura vegetal que 
ajudaria a salvar a 
humanidade. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Presi-
dente da ACADEMIA 
PAULISTA DE LET-
RAS – 2021-2022.
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De Mogi Guaçu 

Mogi Guaçu se pre-
para para dar início ao 
recapeamento de 12 
vias da cidade a par-
tir de R$ 5 milhões em 

investimentos desti-
nados ao município 
pelo Departamento 
Estadual de Trânsito, 
o Detran-SP, através 
do Programa Respeito 
à Vida. Ao todo, quase 

um quilômetro de vias 
receberá asfalto novo. 
A contração da em-
presa responsável pela 
execução é responsa-
bilidade do órgão esta-
dual, com previsão de 

início dos trabalhos na 
próxima segunda-fei-
ra, dia 9 de janeiro. 

O prefeito Rodrigo 
Falsetti destacou que 
o serviço não terá con-
trapartida da Adminis-
tração Municipal e que 
o Programa Respeito à 
Vida tem por objetivo 
atender todos os mu-
nicípios do Estado de 
São Paulo, destinando 
verbas específicas para 
as melhorias solicita-
das por cada um deles.  

“O programa mobi-
liza a sociedade civil 
por meio de parcerias 
com empresas e asso-
ciações do setor priva-
do, além de entidades 
do terceiro setor. Em 
outra frente, promove 
convênios com muni-
cípios para a realiza-
ção de intervenções de 
engenharia e ações de 

educação e fiscaliza-
ção”, comentou o pre-
feito. 

É importante ressal-
tar que o serviço terá 
acompanhamento da 
Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade, 
que será responsável 
pela sinalização viária 
após a conclusão dos 
trabalhos. As 12 ruas 
serão recapeadas rece-
berão, antes do asfal-
to, serviços de fresa-
gem que irão permitir 
melhor acabamento.  

As vias guaçuanas 
serão beneficiadas em 
dois diferentes lotes. 
“A divisão tem a fina-
lidade de oferecer para 
os motoristas mais se-
gurança, fluidez e con-
forto no trânsito”, ex-
plicou Falsetti. 

O lote I, no valor de 
R$ 2 milhões, contem-

plará a Rua Bauru e a 
Avenida João Batista 
Assenço, no Jardim 
Almira, além de ou-
tras duas vias do Jar-
dim Santa Maria II: 
Rua Francisco Coelho 
Barbosa e Rua Bolívar 
Franco da Cunha. 

Já no lote II, com in-
vestimento da ordem 
de R$ 3 milhões, serão 
recapeadas as seguin-
tes vias: Rua Leontina 
Batista Bueno, no Jar-
dim Bandeirantes; Rua 
Joaquim Coelho Bar-
bosa e Rua Francisco 
Cândido da Silva, no 
Jardim Santa Maria II; 
Rua Mário Galhardo-
ni, no Jardim Almira; 
Rua Piauí, no Jardim 
Centenário; Rua Lin-
dor de Souza Leite, no 
Parque Cidade Nova; e 
Avenida Foz do Igua-
çu, no Jardim Ypê III.

Mogi Guaçu terá recapeamento de 12 vias com 
investimentos do Detran-SP 

Da Redação

Motoristas que ti-
veram a Carteira Na-
cional de Habilitação 
(CNH) vencida em maio 
de 2022, cujo prazo de 
renovação havia sido 
estendido por meio da 
Deliberação 243 do 
Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran), de 
09/11/21, precisam atu-
alizar o documento até 
o dia 31 de janeiro deste 
ano.  

Assim, os motoristas 
que tiveram a CNH ven-
cida em maio deste ano 
deverão renová-la até o 
final do mês de janeiro 
de 2023. Já para os con-
dutores que estão com 
o vencimento da habi-
litação previsto para 1º 
de janeiro de 2023 em 

diante, os prazos para 
a regularização da CNH 
seguirão o cronogra-
ma habitual, conforme 
consta em cada docu-
mento. 

Ou seja, quem tem o 
documento válido até 
janeiro de 2023 deve 
regularizar a CNH no 
máximo 30 dias após 
seu vencimento. O mes-
mo pode ser feito nos 
30 dias que antecedem 
a validade impressa na 
carteira de motorista. 

O agendamento para 
atendimento presen-
cial deve ser feito pre-
viamente pelos canais 
eletrônicos de forma 
gratuita – portal www.
poupatempo.sp.gov.br, 
aplicativo Poupatempo 
Digital, totens de au-
toatendimento ou pelo 

assistente virtual, cha-
mado P, disponível no 
WhatsApp, pelo núme-
ro (11) 95220-2974. 

Em 2022, o Poupa-
tempo realizou 4,4 mi-
lhões de atendimentos 
para solicitações de re-
novação de CNH, sen-
do mais de 2,6 milhões 
(60%) foram realizadas 
de forma online. 

Importante reforçar 
que a renovação simpli-
ficada deve ser feita pre-
ferencialmente de for-
ma remota, tanto pelo 
Poupatempo quanto 
pelos canais do Detran.
SP. Para isso, o motoris-
ta não precisa compare-
cer presencialmente em 
uma unidade, bastando 
seguir o passo a passo 
do atendimento online, 
realizar o exame médi-

co na clínica indicada 
durante o processo e o 
novo documento che-
gará ao endereço de ca-
dastro, pelos Correios. 

Os motoristas que 
tiverem CNH nas cate-
gorias C, D ou E preci-
sam realizar o exame 
toxicológico em labora-
tório credenciado pela 
Secretaria Nacional de 
Trânsito (Senatran) 
com antecedência, pois 
o laudo poderá ser so-
licitado durante o exa-
me médico. O exame é 
válido por dois anos e 
meio para menores de 
70 anos e tem a mesma 
validade da CNH para 
maiores de 70 anos. Ou-
tra opção é o condutor 
solicitar o rebaixamento 
de categoria, o que tam-
bém pode ser feito pelos 

canais digitais, inclusive 
durante o processo de 
renovação simplificada. 

Renovação da CNH 
Para renovar a CNH, 

basta acessar o por-
tal www.poupatempo.
sp.gov.br ou aplicati-
vo Poupatempo Digi-
tal, clicar em Serviços 
> CNH > Renovação de 
CNH. Após confirmar 
ou atualizar os dados, o 
motorista agenda e rea-
liza o exame médico na 
clínica credenciada in-
dicada pelo sistema. 

Quem exerce ativida-
de remunerada ou optar 
pela inclusão do EAR 
na CNH, precisa passar 
também pela avaliação 
psicológica e será dire-
cionado a um profissio-
nal credenciado. 

Se for aprovado nos 
exames, é necessário pa-
gar a taxa de emissão e 
aguardar as orientações 
que serão enviadas por 
e-mail pela Senatran 
para acessar a CNH Di-
gital, que tem a mesma 
validade do documen-
to físico, disponível no 
aplicativo Carteira Di-
gital de Trânsito (CDT). 
O código de segurança 
para acessar a CNH di-
gital também pode ser 
consultado pelos canais 
eletrônicos do Poupa-
tempo. 

Para evitar desloca-
mentos e proporcionar 
mais conforto e comodi-
dade, o cidadão irá rece-
ber a CNH física, pelos 
Correios, no endereço 
indicado pelo motoris-
ta.

Poupatempo alerta para validade da CNH em 2023

Da Redação

As chuvas voltaram de 
forma intensa no último 
mês do ano de 2022 nas 
Bacias dos Rios Piraci-
caba, Capivari e Jundiaí 
(Bacias PCJ). As preci-
pitações em dezembro 
fecharam em 270,59mm 
quando a média para o 
período é de 158,74mm. 
Instituições internacio-
nais de monitoramento 
do clima apontam que 
no segundo semestre de 
2023 há aumento da pro-
babilidade de ocorrência 
do El Niño, quando as 
águas do Oceano Pacífi-
co se aquecem, ocasio-
nando maior volume de 
chuvas nas regiões Sul e 
Sudeste do Brasil, onde 
estão situadas as Bacias 
PCJ.

Atualmente, ainda 
estamos sob influência 
do La Niña, fenôme-
no oposto ao El Niño 
que arrefece as águas 
do Pacífico e diminui as 

chuvas na nossa região. 
Segundo o Instituto de 
Pesquisas Internacio-
nais da Universidade 
da Columbia (IRI) e o 
Centro de Previsões e 
Clima da Administração 
Oceânica e Atmosférica 
Nacional (CPC/NOAA) 
apontam que o La Niña 
ainda deve durar todo 
o verão brasileiro, até o 
mês de março, quando 
entrará numa fase de 
neutralidade, que deve 
durar durante todo o 
restante do semestre.

As previsões mais es-
tendidas dessas institui-
ções apontam para au-
mento da probabilidade 
de ocorrência de um 
novo El Niño na segun-
da metade do ano, mas é 
necessária acompanhar 
a evolução climática.

“Ainda é muito cedo 
para afirmarmos essa 
mudança de sinal, pois a 
longo prazo os modelos 
ainda podem apresen-
tar mudanças nas proje-

ções. Mas vamos conti-
nuar acompanhando as 
próximas atualizações e 
traremos o acompanha-
mento de um possível El 
Niño para o segundo se-
mestre de 2023 nos pró-
ximos boletins”, afirmou 
Nadiara Pereira, meteo-
rologista da Climatempo 
ao portal de notícias Ca-
nal Rural (www.canalru-
ral.com.br).

Os modelos do Con-
sórcio PCJ vem apon-
tando para chuvas no 
mínimo dentro da mé-
dia nesse início de 2023, 
mas as expectativas 
podem ser superadas 
diante do que se viu no 
último mês. Caso os 
modelos se confirmem 
e ainda tenhamos um 
novo El Niño, o momen-
to é de se preparar para 
o armazenamento da 
água da chuva que está 
por vir. 

“A fase de neutralida-
de, ou seja, o período en-
tre um La Niña e um El 

Niño, acontecerá duran-
te o andamento da es-
tiagem nas Bacias PCJ, 
momento propício para 
que municípios, empre-
sas e até a população co-
mum, invista em obras 
para armazenamento de 
água de chuva para, caso 
as previsões se confir-
mem e tenhamos mes-
mo um El Niño nesse 
ano, estarmos prontos 
para reservar esses vo-
lumes de precipitações 
mais intensas”, atenta o 
coordenador de projetos 
do Consórcio PCJ, José 
Cezar Saad.

No entanto, a dis-
tribuição irregular das 
chuvas devido às mu-
danças climáticas é uma 
preocupação constante, 
já que chove muito num 
curto espaço de tempo, 
deixando longos perío-
dos sem precipitações, o 
que compromete a dis-
ponibilidade hídrica e 
intensifica a necessidade 
de se criar dispositivos 

para armazenamento 
dessa água. Exemplo 
disso, são as precipita-
ções ao final de 2022, 
que causaram muitos 
danos às cidades das Ba-
cias PCJ, com alagamen-
tos e necessidade de re-
alocação de moradores 
de áreas de risco.

As fortes precipita-
ções têm possibilitado 
a recuperação dos re-
servatórios municipais 

de água, como o caso 
de Louveira (SP), onde 
a Represa Municipal do 
Córrego Fetá alcançou 
nesse início de 2023, 
100% de sua reservação.

Nos próximos dias, o 
Consórcio PCJ irá libe-
rar o Boletim da Dispo-
nibilidade Hídrica nas 
Bacias PCJ, com os da-
dos coletados do último 
mês, referente a dezem-
bro de 2022.

Chegada do El Niño em 2023 promete aumento 
de chuvas nas Bacias PCJ
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De Mogi Guaçu 

O IBGE (Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Es-
tatística) disponibilizou 
mais um canal para que 
as pessoas que ainda não 
responderam ao Censo 
2022, possam responder 
a pesquisa. Foi disponi-
bilizado o Disque-Censo 
137 em que o questionário 
poderá ser respondido no 
período das 8h às 21h30. 
Em Mogi Guaçu, o levan-
tamento continua abaixo 
dos 90% concluído depois 
que alguns setores fo-
ram reabertos para que a 
consulta à população seja 
concluída de forma defini-
tiva. 

A Coordenadora Censi-
tária de Subárea do IBGE, 
Mayra Moutinho, con-

tou que o Disque-Censo 
é inédito na história dos 
censos demográficos do 
IBGE e que o número 137 
é um telefone disponibili-
zado pela Anatel (Agência 
Nacional de Telecomuni-
cações) e configura como 
um serviço de utilidade 
pública. “As ligações são 
recebidas por atendentes 
de uma central de aten-
dimento específica para 
esse serviço. Para o aten-
dimento, o IBGE conta 
com 120 agentes censitá-
rios de pesquisa por tele-
fone, trabalhando todos 
os dias, incluindo finais de 
semana e feriados das 8h 
às 21h30”, disse. 

Ela ressaltou também 
que os moradores de do-
micílios onde ainda nin-
guém respondeu ao Cen-

so 2022 devem ligar para 
o Disque-Censo 137, que 
passou a vigorar em todo 
o país desde o último dia 
27 de dezembro. “O servi-
ço está sendo disponibili-
zado de forma gradativa 
nos municípios de acordo 
com o andamento da cole-
ta em cada local. A ligação 
é gratuita e pode ser feita 
de qualquer telefone fixo 
ou celular todo os dias da 
semana das 8h às 21h30”, 
falou. Mayra Moutinho 
destacou que, até o mo-
mento, mais de 80% da 
população de Mogi Guaçu 
está recenseada e, por isso, 
a etapa final de coleta deve 
ser agilizada com o aten-
dimento telefônico. “A 
coleta do Censo começou 
em agosto de 2022 com 
recenseadores do IBGE 

visitando todos os domi-
cílios. Portanto, era para 
a pesquisa já estar conclu-
ída de forma definitiva em 
30 de dezembro de 2022. 
A consulta que deveria ser 
encerrada em novembro 
teve que ser prorrogada”, 
comentou.  

Segundo ela, a justifi-
cativa para o retrocesso na 
evolução do processo é a 
reabertura de alguns seto-
res onde o índice de recu-
sa estava muito alto onde 
moradores não queriam 
responder ao questioná-
rio. “Sem dúvida, a maior 
dificuldade foi na recusa 
de cidadãos que não res-
ponderam à pesquisa, o 
que impactou no tempo 
de coleta e prejudicou a 
mão de obra dos recense-
adores”, mencionou.  

IBGE disponibiliza o número 137 para os 
registros finais do Censo 2022 

De Itapira

Com o intuito de al-
cançar as famílias não 
recenseadas na pesquisa 
que visa traçar o perfil 
da população brasilei-
ra, o IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística) lançou re-
centemente um canal 
para que a população 
possa comunicar que 
ainda não foi entrevis-
tada: o telefone 137. Em 
Itapira, foi disponibili-
zado um número exclu-
sivo para agendamento 
pelo WhatsApp: (19) 
98702.4287.

Iniciado em agosto, 
o Censo Demográfico 
produz informações atu-
alizadas e precisas, que 

são fundamentais para 
o desenvolvimento e im-
plementação de políticas 
públicas e para a reali-
zação de investimentos, 
tanto do governo quanto 
da iniciativa privada.

Contudo, desde o co-
meço os recenseadores 
vêm encontrando difi-
culdades no processo de 
coleta de informações 
devido a quantidade de 
ausências ou recusas de 
moradores. O resultado 
é que as prévias apon-
tam redução no núme-
ro da população, o que 
pode ser equivocado. 

Os resultados preli-
minares apresentados 
também trazem preocu-
pação para os gestores 
municipais tendo em vis-

ta que repasse de recur-
sos do Governo Federal 
para áreas importantes 
como Saúde, Educação 
são feitos utilizando o 
número de habitantes 
como critério. “Nessa 
primeira prévia, estima-
mos que a redução de 
repasses com essa ‘dimi-
nuição’ da nossa popula-
ção pode chegar a cerca 
de R$ 7 milhões”, disse 
o vice-prefeito Mário da 
Fonseca. “Temos, por 
exemplo, um aumento 
de eleitores que conflita 
com essa redução da po-
pulação. Por isso, é mui-
to importante que todos 
sejam entrevistados. Só 
assim teremos um perfil 
real do nosso municí-
pio”, completou.

Campanha busca corrigir déficits de cobertura do 
Censo 2022

De Itapira

O técnico da seleção 
feminina de voleibol da 
Colômbia Antonio Rizo-
la Neto esteve em Itapira 
no fim do mês de dezem-
bro e fez uma visita ao 
prefeito Toninho Bellini. 
No dia 22, ele esteve no 
gabinete acompanhado 
do Secretário Municipal 
de Esportes e Lazer Flá-
vio Boretti.

Itapirense, Rizola 
Neto construiu uma car-
reira no vôlei e atuou por 

28 anos na CBV (Con-
federação Brasileira de 
Vôlei), onde desenvol-
veu diversas funções. 
Em 2016 foi convidado 
para atuar na equipe co-
lombiana e desde então 
vem colhendo bons fru-
tos como o título da Copa 
Pan-Americana Sub-18 e 
a medalha de prata nos 
Jogos Pan-Americanos 
do Peru

“Antonio Rizola é 
mais um dos grandes no-
mes do esporte mundial 
que saíram de Itapira. É 

motivo de muita alegria 
e honra acompanhar sua 
atuação e suas conquis-
tas”, elogiou Bellini. Ao 
lado de Boretti, ele falou 
sobre os projetos esporti-
vos que estão em desen-
volvimento na cidade, 
dentre eles o paralímpi-
co. 

Animado, o técnico de 
vôlei disse que planeja 
voltar à cidade para co-
nhecer melhor as ativi-
dades. Porém, ainda não 
houve definição de datas.

Rizola Neto visita prefeito e planeja 
conhecer projetos esportivos da cidade
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De Mogi Guaçu 

Equipe da concessio-
nária Elektro percorre-
rá de hoje a sexta-feira, 
dias 4 a 6 de janeiro, 
ruas da região do Jar-
dim Santa Terezinha, 
em Mogi Guaçu, para 
oferecer a moradores a 
oportunidade de troca 
de lâmpadas incandes-
centes antigas por ou-
tras mais novas, com 
tecnologia LED, mais 
duradouras e 40% mais 
econômicas. 

A ação, parte do pro-
jeto Energia Com Cida-
dania, pretende promo-
ver a substituição de até 
1.000 lâmpadas ao lon-
go dos próximos dias. 
O trabalho acontecerá 
nesta quarta e quinta-
-feira, das 8h às 17h, e 
na sexta, das 8h às 16h. 

De acordo com Jona-
than Zanelli, funcioná-
rio da Elektro, a troca 
será feita de porta em 
porta mediante apre-
sentação da conta de 
energia, de documen-

to de identidade com 
foto e da entrega de 
até produtos antigos, 
que serão receberão da 
concessionária a desti-
nação ecologicamente 
mais adequada. “Cada 
família poderá trocar 
até 5 lâmpadas de sua 
casa por lâmpadas de 
LED”, disse. “Elas con-
tribuem para reduzir 
o consumo de novos 
produtos e também de 
energia. Um benefício, 
portanto, ao ambiente e 
ao bolso da população”. 

Elektro promove troca de lâmpadas antigas 
por LED na região do Santa Terezinha 

Educação passa a contar com novos 
materiais esportivos para escolas municipais
A Secretaria Municipal 
de Educação recebeu 
essa semana novos ma-
teriais esportivos ad-
quiridos pelo município 
para aulas de Educação 
Física oferecidas aos 
estudantes da rede. Os 
materiais esportivos 
irão beneficiar o CEAPE 
(Centro de Apoio Peda-
gógico Especializado), 5 
escolas de ensino infan-
til de período integral, 

bem como alunos de 1º 
ao 9º ano das 24 escolas 
de ensino fundamental. 
A distribuição dos kits 
às unidades será reali-
zada durante o mês de 
janeiro.  
De acordo com o pre-
feito Rodrigo Falsetti, 
o material representa 
importante reforço à 
estrutura de incenti-
vo à prática esportiva. 
“Um investimento que 

há muito tempo não era 
feito para aprimorar as 
aulas e atividades físi-
cas nas escolas”, desta-
cou.  
Dez anos, segundo o se-
cretário municipal de 
Educação, Paulo Paliari. 
“A compra desses mate-
riais esportivos atende 
compromissos assumi-
dos pelo prefeito em 
seu plano de governo”, 
disse. “Através desses 

novos insumos que dis-
ponibilizaremos para 
os estabelecimentos de 
ensino, a Administra-
ção Municipal pretende 
oportunizar melhores 
condições de trabalho 
aos professores e me-
lhoria da qualidade das 
aulas, possibilitando o 
desenvolvimento das 
habilidades previstas 
nas aulas de Educação 
Física”. 

De acordo com ele, com 
a aquisição será possí-
vel também proporcio-
nar aulas diversificadas 
para os alunos, melho-
rar a interação entre es-
tudantes e professores, 
incentivar várias práti-
cas esportivas.  
Entre os novos mate-
riais esportivos adqui-
ridos estão bolas de fu-
tebol, futsal, vôlei, vôlei 
de praia, basquete, han-

debol e rugby, jogos de 
dama, dominó e xadrez, 
kits de badminton, gi-
nástica rítmica, tênis de 
mesa e tênis de campo, 
tatame e galão térmico 
de água (12 litros). “O 
diferencial desta com-
pra foi a aquisição de 
materiais de circo e ma-
teriais folclóricos, boli-
nha de gude, petecas e 
pião”, avaliou o secretá-
rio. 

De Itapira

Na manhã desta ter-
ça-feira, 3, a equipe 
de construção civil da 
Secretaria Municipal 
de Obras iniciou a fase 
final da construção do 
piso do estacionamen-

to da futura sede do 
Corpo de Bombeiros de 
Itapira, situada junto 
com a sede da Defesa 
Civil na Avenida Virgo-
lino de Oliveira.

A área de 17x10 me-
tros vem sendo pre-
parada há vários dias 

para poder receber os 
caminhões pesados da 
corporação. O solo re-
cebeu camadas de bica 
corrida, tela malha pop, 
treliças de aço e barras 
de ferro para oferecer 
melhor sustentação. 
Hoje houve a aplicação 

do concreto que ainda 
passa por finalização 
com a desempenadeira 
elétrica.

A previsão é que 
a vinda do Corpo de 
Bombeiros para o mu-
nicípio ocorra ainda 

nesse primeiro semes-
tre. Estão sendo fina-
lizados os trâmites do-
cumentais. 

Obra do piso do 
estacionamento da 
sede do Corpo de 

Bombeiros chega à 
fase final
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Base de Segurança do Fantinato será 
inaugurada nesta sexta-feira 

O prefeito Rodrigo Fal-
setti inaugura nesta sex-
ta-feira, dia 6 de janeiro, 
a partir das 10h, a Base de 
Segurança do Fantinato, 
prédio que recebeu no 
ano passado o nome do 
inspetor da Guarda Civil 
Municipal Paulo Edu-

ardo Archangelo, morto 
em 2020, vítima da Co-
vid-19. A nova unidade 
está instalada na Rua Ve-
reador José Augusto Ca-
veanha, s/n°, no Jardim 
Fantinato, na Zona Leste 
de Mogi Guaçu. 
De acordo com o secre-

tário municipal de Se-
gurança Pública, Paulo 
Henrique da Silva Go-
mes, a base será mais 
uma ferramenta de pro-
ximidade e vínculo com 
a população. “O espaço 
tem por objetivo pro-
mover a segurança e a 

convivência pacífica na 
localidade, reduzindo 
os índices de violência e 
criminalidade e melho-
rando a integração das 
instituições de segurança 
pública com a comunida-
de local”, conta. Inicial-
mente, dois guardas civis 

municipais atuarão neste 
setor da nova base comu-
nitária.  
“Esse é um novo e im-
portante passo no sen-
tido de oferecer suporte 
para o essencial serviço 
que já é feito diariamen-
te pela nossa Guarda 

Civil Municipal. Desta 
forma, acreditamos, os 
moradores da Zona Les-
te terão mais segurança e 
tranquilidade para circu-
lar pela região”, avalia o 
prefeito Rodrigo Falsetti.

De Mogi Guaçu

Em reunião promovida 
nesta quarta-feira, dia 4 
de janeiro, a comissão 
responsável pela reali-
zação do Carnaval Fa-
mília: Guaçu Folia 2023 
definiu os detalhes do 
evento, previsto para os 
dias 18 e 19 de fevereiro, 
sábado e domingo, no 
Parque dos Ingás, com 
programação gratuita 
das 16h à meia-noite.  
Durante o encontro, que 
aconteceu no Teatro Tu-
pec, no Centro Cultural, 
foram discutidos aspec-
tos referentes à ordem 
de entrada dos blocos e 
também assuntos rela-
cionados aos esquemas 

de trânsito e segurança 
que serão adotados na 
festividade.  
André Sastri, secretário 
municipal de Cultura, 
pontuou que a reunião 
teve o propósito de dis-
cutir as determinações 
técnicas que deverão ser 
seguidas pelas Secreta-
rias Municipais envol-
vidas no Carnaval para 
garantir a segurança e 
tranquilidade do público 
que comparecerá duran-
te os dias de folia.  
“O Carnaval dos guaçua-
nos terá entrada gratuita 
e, por isso, é necessário 
nos prepararmos para 
receber essas pessoas 
da melhor maneira pos-
sível. Garantir organi-

zação e conforto do pú-
blico é uma obrigação 
de todos nós envolvidos 
nesse grande evento”, 
disse. 
Participaram da reunião 
o vice-prefeito, Major 
Marcos Tuckumantel, os 
secretários municipais 
de Cultura, André Sastri; 
de Agricultura, Abasteci-
mento e Meio Ambiente, 
Marcelo Vanzella Sarto-
ri; de Segurança Públi-
ca, Paulo Henrique Silva 
Gomes; de Comunica-
ção, Ariel Cahen; e o co-
mandante da GCM, El-
zio Romualdo. Também 
estiveram presentes o 
capitão Luís Gustavo 
Aparecido Tuckumantel, 
da Polícia Militar, além 

de representantes das 
Secretarias de Assuntos 
Jurídicos, Planejamento 
e Desenvolvimento Ur-
bano e Serviços Munici-
pais. 

Inscrições 
A Secretaria Munici-
pal de Cultura continua 
com inscrições abertas 
até o dia 16 de janeiro 
de 2023 para selecionar 
até cinco grupos, blocos 
ou entidades para par-
ticiparem do Carnaval 
Família: Guaçu Folia 
2023. A pasta disponibi-
lizará cerca de R$ 5 mil 
para premiar dois gru-
pos vencedores do even-
to. Os selecionados irão 
participar da festa nos 

dias 18 e 19 de fevereiro.  
As inscrições são gra-
tuitas e serão realizadas 
até o dia 16 de janeiro 
de 2023 somente por 
meio de preenchimen-

to de formulário online 
disponível no link bit.ly/
carnavalguacu. O edital 
completo encontra-se 
no link: bit.ly/guacufo-
liablocos.

Comissão define detalhes sobre o Carnaval 
Família: Guaçu Folia 2023 

De Mogi Mirim

A Prefeitura por meio 
da Secretaria de Cul-
tura e Turismo retoma 

as ações de carnaval, 
e para começar vamos 
promover o Concurso 
do Rei Momo, Rainha 
e princesas do Carnaval 

2023, as inscrições são 
gratuitas e os competi-
dores estão concorren-
do a prêmios em dinhei-
ro.

Concursos de eleição da 
Corte de Carnaval

Estão abertas as ins-
crições para o Concurso 
de Rainha do Carnaval 
de 2023.Quer ser coro-
ada rainha do baile de 
carnaval de Santo An-
tônio de Posse? Então 
chegou a sua chance!

Para concorrer a can-
didata deve:

– Residir em Santo 
Antônio de Posse

– Ser maior de 16 
anos

As inscrições vão até 
o dia 15/01/2023.

As interessadas po-
dem se inscrever por 
meio do formulário 
online: (https://pm-
saposse.sp.gov.br/ins-
cricao-para-rainha-do-
-carnaval-2023/) ou 
presencialmente na Se-

cretaria de Desenvolvi-
mento Social, localizada 
na Rua Santo Antônio, 
386 – Centro.

O concurso para a 
escolha da represen-
tante do Carnaval 2023 
de Santo Antônio de 
Posse ocorre no dia 
04/02/2023, sábado, às 
19h, na EMEF Elisabete 
Lala Villalva, o CIEF –

Mais Informações:
Fone: (19) 3896-

2556
Realização:
O evento é uma re-

alização da Prefeitura 
Municipal, por meio da 
Secretaria de Desenvol-
vimento Social, da Dire-
toria de Cultura e Turis-
mo e do Fundo Social de 
Solidariedade.

Inscrições para o Concurso Rainha do 
Carnaval 2023 estão abertas em Posse


